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LISTE DES PARTICIPANTS 
 

 

 

Comités Sportifs Départementaux 

- Athlétisme – Monsieur Corentin CORNETTE (8 voix), 

- Basket Ball -  Monsieur Christophe LESIEUR (8 voix), 

- Boxe – Monsieur René DRIGNY (7 voix), 

- Canoë Kayak – Monsieur Régis BLONDEAU (7 voix), 

- Cyclotourisme – Monsieur Jean-Paul GOYENECHE (2 voix), 

- Escrime – Monsieur Philippe COURTIN, (7 voix), 

- Football – Monsieur Michel CORNIAUX (9 voix), 

- Médaille Jeunesse Sport – Monsieur Thierry MORTECRETTE (2 voix), 

- Natation – Madame Véronique GIBOT (8 voix), 

- Pentathlon Moderne – Monsieur Philippe COURTIN (7 voix), 

- Plongée – Monsieur Didier DEFRESNE (2 voix), 

- Randonnée Pédestre – Monsieur Jean-Pierre FONTAINE (2 voix), 

- Rugby – Monsieur Raphaël JOSSEAUX (8 voix), 

- Sport Adapté – Madame Sandrine CHEVREAU (2 voix), 

- Sport en Milieu Rural – Monsieur Christophe NORMAND (2 voix), 

- Tennis – Monsieur Olivier DEPAQUIT (9 voix), 

- Tennis de Table – Monsieur Claude NOIRON (8 voix), 

- Tir – Madame Catherine FAUCILLON (8 voix), 

- Tir à l’Arc – Madame Maryline MERCIER (8 voix), 

- Triathlon – Monsieur Guillaume DELFOSSSE (7 voix), 

- UFOLEP – Monsieur Pascal RAULT (3 voix), 

- USEP – Monsieur François GILBERT (3 voix), 

 

 

 

Personnalités et invités 

- Monsieur Bertrand JUBLOT (Service Départemental à la Jeunesse, à l’Engagement 

et aux Sports) 

- Monsieur François COQUILLAT (Président du CROS Hauts-de-France), 

- Monsieur Karim BELAID (Vice-Président du CROS Hauts-de-France, 

- Monsieur Philippe CALMUS (Président du CDOS-Aisne), 

- Madame Sophie VELY (Vice-Présidente Déléguée du CDOS-Aisne), 

- Madame Marie-Jeanne ANCELIN (Trésorière du CDOS-Aisne), 

- Monsieur Jean-Pierre DUCLOUX (Président de Sport Emploi 02), 

- Monsieur Benjamin JARROT (Expert-Comptable), 

- Monsieur Etienne MOREAU (Commissaire aux Comptes), 

- Madame Véronica HULOT (Coordination Maison Sport Santé). 

- Madame Aurélie BINTZ (Salariée du CDOS-Aisne), 

- Monsieur Maxence JEUX (Salarié du CDOS-Aisne), 

- Madame Sophie LEGROS (Salariée du CDOS-Aisne), 

- Monsieur Franck MASCRET (Salarié du CDOS-Aisne), 

- Monsieur Tristan PALMIER (Salarié du CDOS-Aisne), 
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Excusés 

- Monsieur Nicolas FRICOTEAUX (Président du Conseil Départemental de l’Aisne), 

- Madame Colette BLERIOT (Vice-Présidente du Conseil Départemental de l’Aisne), 

- Monsieur Jean-Claude LAVERHNE (Président du CDOS Oise), 

- Monsieur Jean COSLEOU (Président du CDOS Nord), 

- Monsieur Sébastien LENTE (Aviron), 

- Monsieur Cédric VASSEUR (Billard), 

- Monsieur Régis LECOYER (Course d’Orientation), 

- Madame Nathalie DUBOIS (EPGV), 

- Madame Michèle MELIN (Sports pour Tous), 

- Madame Brigitte MENUT (Escrime) 

- Monsieur Pascal POIDEVIN (Football), 

- Monsieur Jean-Paul LEFEVRE (Golf), 

- Madame Magalie CYRLEWSKI (Gymnastique), 

- Monsieur Philippe DEROP (Haltérophilie), 

- Monsieur Denis DAWINT (Handball), 

- Monsieur Maxime MILLE (Montagne et Escalade), 

- Monsieur Michel LEBLANC (Motocyclisme), 

- Madame Françoise BORDEREAU (Twirling Bâton), 

- Monsieur Thierry PROST (UNSS), 

- Madame Valérie LOUBES (Voile), 

- Monsieur Thierry LEFEVRE (Volley-Ball). 

 

 

 

 

ACCUEIL DES PARTICIPANTS 
 

 

Philippe CALMUS, Président, accueille et remercie les Présidents et Présidentes des comités 

sportifs départementaux ou leurs représentants de participer aux travaux de l'Assemblée Générale 

Ordinaire du Comité Départemental Olympique et Sportif de l'Aisne, qui se déroule, en présentiel, à 

Cap’Aisne, depuis la fin de la crise sanitaire. 

 

Philippe CALMUS salue la présence de : 

- Bertrand JUBLOT, Chef du Service Départemental à la Jeunesse, à l’Engagement et 

aux Sports, 

- François COQUILLAT, Président du CROS Hauts-de-France, 

- Jean-Pierre DUCLOUX, Président de Sport Emploi 02, 

- Monsieur Benjamin JARROT (Expert-Comptable), 

- Etienne MOREAU, Commissaire aux comptes. 

 

Philippe CALMUS présente les excuses de : 

- Jean-Louis BRICOUT, Député de l’Aisne, 

- Julien DIVE, Député de l’Aisne, 

- Antoine LEFEVRE, Sénateur, 

- Colette BLERIOT, Vice-Présidente du Conseil Départemental de l’Aisne 

- Jean COSLEOU, Président du CDOS du Nord, 

- Jean-Claude LAVERNE, Président du CDOS de l’Oise, 

- Marcel GLAVIEUX, Président du CDOS de la Somme, 

- Les présidents des comités départementaux excusés ce soir. 
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Philippe CALMUS indique que le CDOS-Aisne compte 44 comités sportifs départementaux 

adhérents représentant au total 243 voix. Le quorum est atteint avec 22 comités départementaux 

présents ou représentés comptabilisant 127 voix, au total. 

 

 

 

 

APPROBATION DU PROCES-VERBAL 

DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 23 AVRIL 2021 
 

 

Adopté à l’unanimité des membres présents. 

 

 

 

 

RATIFICATION DE LA COOPTATION DE 

CATHERINE FAUCILLON AU BUREAU EXECUTIF 
 

 

Suite au décès de Jean-Jacques NIAY, Secrétaire Général du CDOS-Aisne, un poste est 

vacant au sein du Bureau Exécutif. 

Philippe CALMUS, Président propose de ratifier la cooptation de Catherine FAUCILLON, au 

sein du Bureau Exécutif , en qualité de Secrétaire Générale Adjointe. 

Maryline MERCIER, qui occupait le poste de Secrétaire Générale Adjointe assurera les 

fonctions de Secrétaire Générale au sein du CDOS-Aisne. 

 

Adopté à l’unanimité des membres présents. 

 

 

 

 

RAPPORT MORAL 
 

 

« Mesdames, Messieurs, chers amis, 

 

Le 23 avril dernier, l’Assemblée Générale se déroulait en visioconférence avec des problèmes 

de connexion qui nous ont empêché de remercier comme il se doit Philippe COURTIN après 32 ans 

à la présidence du CDOS. Aussi, je vous propose de l’applaudir comme il le mérite. 

Merci Philippe ! 

 

Durant cette Assemblée Générale, lors d’un arrêt pour essayer de régler des problèmes 

informatiques, vous vous souvenez sûrement que Jean-Jacques NIAY, notre Secrétaire Général, 

avec sa bonne humeur habituelle, avait joué un air de guitare. 

En décembre dernier, Jean-Jacques nous quittait après de longs mois de combat contre la 

maladie. Nous avons une pensée pour lui et pour Marylène son épouse. A la même époque, notre 

comptable Corinne DUMENIL disparaissait soudainement. 
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Pour eux et pour les autres acteurs du sport disparus cette année, je vais vous demander de 

faire un petit temps de silence. 

 

Lorsque nous avons pris nos fonctions, le CDOS-Aisne était en pleine évolution. 

 

Outre les activités traditionnelles et visibles sur l’emploi, et la formation, le CDOS-Aisne, à la 

demande des partenaires publics, a répondu à des appels à projet dont les buts principaux sont de 

mettre en place des politiques publiques, de permettre à toutes les populations de pratiquer du sport 

et de faire la promotion des valeurs de l’Olympisme. 

Je ne vais pas faire l’inventaire des actions en cours puisque vous avez tous lu attentivement 

les documents fournis. Cependant les 4 Vice-présidents les résumeront dans leurs interventions. 

 

Le CDOS-Aisne s’est aussi engagé, au côté du SDJES de l’Aisne, dans la mise en place des 

politiques de l’état, notamment dans l’opération Pass’Sport où nous sommes allés bien au-delà de 

notre rôle de tiers-payeur. 

 

A l’initiative du Docteur Karim BELAID, Vice-Président du CROS Hauts-de-France, 

le CDOS-Aisne, de par sa spécificité d’organisme de formation sera moteur dans un programme de 

formation des enseignants au sport-santé. 

 

Dans le contexte du « Pacte pour la réussite de la Sambre-Avesnois-Thiérache 2021-2024 » et 

plus spécifiquement de son volet « Soutenir le développement du sport » conformément à nos 

mission et projet, le CDOS-Nord et le CDOS-Aisne ont pris rendez-vous avec les Sous-Préfets 

d’Avesnes-sur-Helpe et de Vervins pour proposer d’accompagner les élus des EPCI de ces 

territoires dans leurs projets de développement et de structuration de l’offre sportive, par exemple 

en matière d’équipements, à rénover ou à créer. 

 

Evidemment, pour répondre à ces missions, nous avons dû renforcer notre équipe de salariés 

qui sont maintenant au nombre de 5 : 

- Franck MASCRET, 

- Sophie LEGROS, 

- Aurélie BINTZ, 

- Tristan PALMIER, 

- Maxence JEUX. 

 

Cette année a été marquée par les suites de la pandémie et les difficultés rencontrées pour la 

reprise. La guerre qui se déroule à nos portes est atroce, et, comme tout le mouvement sportif, nous 

la condamnons. Le mouvement sportif en général a vu de nombreuses initiatives d’accueil de 

sportifs ukrainiens ou d’accueil d’activités dans leurs installations pour des  réfugiés. 

Félicitations aux auteurs de ces initiatives. 

 

Dans ce climat anxiogène, le mouvement sportif a un rôle important et il se doit de promouvoir 

les valeurs de l’olympisme. 

 

Paris 2024 est dans l’esprit de tous. Pour certains, ce sont des rêves de titres ou de médailles 

pour un de leurs licenciés. C’est évidemment un rêve pour nous de voir Victoire, Sacha, Ambre 

(Lutte) ou un autre, champion olympique. 

Cependant, avant d’en arriver là, il y a un travail de fond qui se fait pour former ces 

compétiteurs, organiser des compétitions et faire vivre des clubs. Nous avons pu constater tout au 

long de cette année le travail remarquable de fonds qui est fait sur tout le territoire. 
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L’organisation et la réussite de ces jeux, en plus des 50 000 bénévoles officiels, demandent la 

mobilisation de tous. Au niveau du CDOS-Aisne, nous participerons évidemment aux actions de 

mises en place que ce soit par les Villes, par le Conseil Départemental de l’Aisne dans les collèges 

par exemple ou dans certains territoires. 

Il est bien évident que cette réussite n’est pas basée que sur le nombre de médailles obtenues. 

C’est pour nous tous un levier qui doit permettre au sport et aux associations d’occuper la place et la 

reconnaissance qu’ils méritent dans la société.  

 

Dans ce cadre, nous participerons avec les 4 autres départements à une action du CROS Hauts-de-

France intitulée : Tous les chemins de mémoire en Hauts-de-France mènent au sport. 

Je laisserai François COQUILLAT l’expliquer, mais je remercie Philippe COURTIN qui se 

propose d’activer l’exposition qu’il avait montée avec Michel MERCKEL sur les sportifs décédés 

au combat durant la guerre 14-18. Michel MERCKEL aimerait retravailler avec 

Philippe COURTIN et que Cap’Aisne puisse être utilisée pour des conférences qu’il se propose de 

faire. 

 

Je terminerai mon propos en remerciant nos partenaires institutionnels : 

- Les villes et ECPI partenaires, 

- Le Service Départemental à la Jeunesse, à l’Engagement et aux Sports de l’Aisne, 

- La Délégation Régionale Académique à la Jeunesse, à l'Engagement et aux Sports 

des Hauts-de-France, 

- Le Conseil Départemental de l’Aisne, 

- La Conseil Régional des Hauts de France, 

- L’Etat. 

 

et les partenaires associatifs qui œuvrent, toute l’année, avec le CDOS-Aisne. 

 

 

Je vous souhaite à tous beaucoup de réussite pour cette année dans vos projets sportifs. 

 

 

Philippe CALMUS, 

Président du CDOS-Aisne » 

 

 

 

 

RAPPORTS D'ACTIVITES 2021 
 

 

Philippe CALMUS précise que, depuis plusieurs années, les rapports d’activités ne sont pas 

présentés et lus dans leur intégralité. 

En effet, un mail a été envoyé, le 21 mars 2022, à l’ensemble des Comités Départementaux, 

pour les informer que les rapports d’activités étaient déposés sur le site Internet du CDOS-Aisne. 

Les rapports d’activités succincts sont présentés successivement par : 

- Maryline MERCIER, Secrétaire Général, 

- Michel CORNIAUX, Vice-Président Sport & Education Citoyenneté, 

- Pascal RAULT, Vice-Président Sport & Professionnalisation, 

- Raphaël JOSSEAUX, Vice-Président Sport & Politiques Publiques et Haut-Niveau, 

- Sophie VELY, Vice-Présidente Sport & Santé Bien-Être. 

 

Adopté à l’unanimité des membres présents. 
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RAPPORT FINANCIER 2021 
 

Présenté par Marie-jeanne ANCELIN, Trésorière 

 

 

« Mesdames, Messieurs, 

 

Je vous présente la situation financière du CDOS-Aisne pour l'année 2021. 

 

 

I) LE COMPTE DE BILAN 

 

Le compte de bilan 2021 est équilibré à l'actif et au passif pour un montant total 

de 350 893 €. 

Le résultat de l'exercice fait apparaître un excédent de 19 395 €. 

Les comptes de trésorerie, au 31 décembre 2021, sont de 298 701 € 

Les créances et les dettes à court terme sont réciproquement de 50 1584 € et de 70 820 €. 

 

 

II) LE COMPTE DE RESULTAT 

 

Le compte de résultat 2021 s'élève à un montant total de 435 814 €. 

 

 

III) L'ETAT DES PRODUITS 

 

Le total des produits est de 435 814 € : 

- Des produits d’exploitation pour un montant de 320 303 €, 

- Des produits financiers pour un montant de 633 €, 

- Des produits exceptionnels pour un montant de 1 173 €, 

- Des fonds dédiés pour un montant de 113 705 €. 

 

 

IV) L'ETAT DES PRODUITS D'EXPLOITATION 

 

Le total des produits d'exploitation est de 320 303 € : 

- Des subventions pour un montant de 258 106 €, 

- Des recettes d’activités pour un montant de 35 737 €, 

- Des reprises sur provisions pour un montant de 21 680 €, 

- Des adhésions pour un montant de 4 781 €. 

 

 

V) L'ETAT DES SUBVENTIONS 

 

Le total des subventions est de 258 106 € : 

- Des subventions de l’Etat pour un montant de 191 064 € (ANS, FDVA, FONJEP, 

DRAJES, SDJES), 

- Des subventions de la Région Hauts-de-France pour un montant de 42 000,00 €, 

- Des subventions du Département de l’Aisne pour un montant de 25 042 €, 
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VI) L'ETAT DES CHARGES 

 

Le total des charges est de 435 814 € : 

- Des charges d’exploitation pour un montant de 301 452 €, 

- Des fonds dédiés pour un montant de 114 967 €, 

- Un résultat excédentaire pour un montant de 19 395 €. 

 

 

VII) L'ETAT DES CHARGES D'EXPLOITATION 

 

Le total des charges d'exploitation est de 301 452 €. 

- Des achats consommés pour un montant de 23 521 €, 

- Des charges externes pour un montant de 81 869 €, 

- Des charges de personnels pour un montant de 175 614 €, 

- Des provisions pour un montant de 15 606 €, 

- Des amortissements pour un montant de 1 169 €, 

- Des impôts et taxes pour un montant de 2 717 €, 

- Des autres charges pour un montant de 957 €. 

 

 

Je vous remercie de votre attention 

Marie-Jeanne ANCELIN, Trésorière » 

 

 

 

 

RAPPORT DU COMMISSAIRE AUX COMPTES 

 

 

Lecture du rapport faite par Monsieur Etienne MOREAU, Commissaire aux comptes (rapport 

ci-joint). 

 

 

 

 

PROPOSITION D’AFFECTATION DU RESULTAT 2021 

 

 

L'exercice 2021 se solde par un résultat excédentaire de 19 395 €. 

Je vous propose d’affecter le résultat en report à nouveau. 

 

Adopté à l’unanimité des membres présents. 
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BUDGET PREVISIONNEL 2022 

 

Présenté par Marie-Jeanne ANCELIN, Trésorière 

 

 

Le budget prévisionnel 2022 est équilibré en charges et produits pour un montant total 

de 396 500 €. 

 

Vous avez à l’écran les différents postes de dépenses et recettes : 

- Augmentation des charges de personnels suite à l’embauche d’un 5ème salarié, 

- Augmentation des frais de déplacements (fin de la crise sanitaire). 

 

Adopté à l’unanimité des membres présents. 

 

 

 

 

PROPOSITION DES COTISATIONS 2023 

 

Le Conseil d’Administration du 16 mars 2022 propose de maintenir les cotisations 2023, à 

l’identique de celles de 2022, compte tenu de leur augmentation lors de la dernière Assemblée 

Générale. 

La proposition des cotisations 2023 se décompose comme suit : 

- Comités de moins de 1 000 licenciés : 65 €, 

- Comités entre 1 001 et 3 000 licenciés : 130 €, 

- Comités de plus de 3 000 licenciés : 195 €  

 

Adopté à l’unanimité des membres présents. 

 

 

 

 

PROPOSITION DES TARIFICATIONS 2023 

 

 

Le Conseil d’Administration du 16 mars 2022 propose de maintenir les tarifications 2023, à 

l’identique de celles de 2022 (Cf. tableau des tarifications). 

 

Adopté à l’unanimité des membres présents. 

 

 

 

 

QUESTIONS A L’ASSEMBLEE GENERALE 

 

 

Pas de questions à l’Assemblée Générale. 
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INTERVENTION DES PERSONNALITES 

 

 

Philippe CALMUS donne la parole aux personnalités qui sont présentes : 

- Intervention de Monsieur François COQUILLAT, Président du CROS Hauts-de-

France, 

 

 

Philippe CALMUS clôture les travaux de l'Assemblée Générale Ordinaire du CDOS-Aisne en 

remerciant les personnes présentes et invite l’ensemble des participants à partager le verre de 

l’amitié. 

 

 

 


